

# まちの話題



## 蕪生野に 多目的運動広場が完成

香北町蕪生野に「香美市蕪生野多目的運動広場」が完成し、五月二十八日にその落成を祝うセレモニーが行われました。

近年、住宅や住民が増加している中で、子どもたちにとつて安全で、保護者にとつても安心して子どもたちを遊ばせられる場所を作りたいという要望から、地域とのワークショップを重ね住民の意見を取り入れた広場が市により造成されました。



パンジーも植えられ、いろいろある広場に

当日は地区の住民など約百人が参加し、門脇市長や自治会長等によるテープカットや香北町手づくり絵本サイクルによる紙芝居、また参加者の手により広場の周りにある花壇へパンジーが植えられました。セレモニーの最後には餅投げが行われ、広場の落成を祝いました。

## 子どもからお お年寄りまで 楽しんだ芸能祭

第八回やまびこ芸能祭（物部地区公民館主催）が六月四日、奥物部ふれあいプラザで開催されました。芸能祭は、子どもからお年寄りまで楽しめる多種多様な発表会で、新舞踊、民踊、詩吟、歌、大柵保育園児の歌、市職員のバンド演奏が約三百人の観客の前で披露されました。また、今年初めて大柵中学校吹奏楽部、物部社交ダンスサークルも参加し、大いに盛り上がりました。



日ごろの練習の成果を披露

## 水路のごみも取り除き



## 一日で93・67㌔の ごみが処分場へ

六月の環境月間行事の一つとして「第三十四回土佐山田町一斉清掃」が六月四日に行われました。

早朝から住民らが、近所の道路や水路、地域の公園などを清掃しました。自治会で用意した車のほか、市内の建設会社からの応援ダンブカーなどにより、各地区のごみやドロなどが処分場に運搬されました。この一日で、車百十六台分、九三・六七㌔のごみが処分場に持ち込まれました。

## 土佐山田駅を ボランティア清掃

五月二十一日にJR土佐山田駅でボランティア清掃が行われ二十八人が参加しました。

ボランティア清掃は、土佐山田青年ボランティアサークル『やいろ』のメンバーが中心となり、まちの美化と清掃活動を通して自身自身の心を磨くことを目的に行われたもので、駅のトイレ、ホームなどを入念に清掃しました。「社会貢献ができたことが大変うれしかった」など、活動を通じて清々しい気持ちになった参加者の声が聞こえていました。



駅ホームをすみずみまで清掃

# 歴史にならい ホラ貝で時を知らせる



定刻の午後2時にホラ貝が吹き鳴らされた

土佐山田町中野の時光石宮で六月十日、時の記念日にちなんだ祭典が開かれ、地元住民や時計商組合の関係者ら約六十人が参列しました。

かつて野中兼山が香長平野のかんがい事業に着手した際に日時計を作り、ホラ貝を合図に仕事を進めたという歴史にならい、定刻の午後二時ちょうどにホラ貝を吹き神事を開始。参列者は、お宮のすぐ横を流れる舟入川の川音を聞きながら、豊かな水と恵みをもたらしている兼山の偉業に感謝の気持ちをごめ、玉ぐしを捧げていました。

## スポーツニュース

第28回高知県少年剣道錬成大会（6月4日・県立青少年センター）

「個人戦小学生女子の部」優勝＝田中佑季（楠目小）  
10月に開催される全国大会へ出場が決定。

「団体戦 小学生の部」準優勝＝山田少年剣道教室  
7月26日に日本武道館で開催される全国大会へ出場が決定。

## 盲学校の生徒らが マッサージ奉仕

香美市赤十字奉仕団土佐山田分区（西村享子分団長）の主催による、マッサージサービスのボランティアが五月二十九日に市立中央公民館で行われ、五十三人がサービスを受けました。

県立盲学校の生徒・教員の八人が、一人あたり約三十分かけて入念にマッサージ。サービスを受けている参加者の表情も気持ち良さそうでした。



入念にマッサージ

## 香北中学校に モンゴルから留学生

平成十四年度からモンゴルからの留学生を受け入れている香北中学校に、今年も三人の留学生がやってきました。

五月十四日に来日したバーサン君、ガンボルト君、バヤルボルト君の三人の留学生は、モンゴルで四年以上勉強している日本語で、日常会話もでき、新しくできた同校の友達と一緒に、通常の授業のほか、田植えや日本料理の実習などの体験学習、香北町内でのホーム

## 文部科学大臣表彰を受賞 図書館香北分館

### 図書館香北分館

文部科学省は、子どもたちの「生きる力」を育む読書活動を推進するため、優れた実践を行っている図書館、学校、団体を表彰していますが、このたび、市立図書館香北分館の活動が評価され大臣表彰を受賞しました。

モンゴルの民族衣装「デール」を着て出迎えてくれました



ステイを通じて、日本について学んでいます。

「モンゴルの学校にはないプールの授業が一番楽しい」と話す三人の留学生は、一学期が終わる七月二十日までですが、「毎日が楽しく、あつという間に過ぎていく感じ」と充実した留学生生活を過ごしているようでした。



香北分館では、「図書館だより」による利用者からの本の紹介、絵本の読み聞かせ、夏休みのお話会など熱心な読書、図書館活動に取り組んでいます。